

BAB V

SIMPULAN DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Melalui hasil penelitian ini dapat diungkapkan bahwa kemandirian anak usia dini menurut pandangan guru dan orang tua menunjukkan tiga hal yaitu gambaran guru dan orang tua mendeskripsikan kemandirian anak, faktor yang mempengaruhi terbentuknya kemandirian anak dan kompleksitas orang tua dalam memandang *gadget* terhadap kemandirian anak. Pada hasil penelitian ini ditemukan guru dan orang tua memandang karakteristik anak dapat dijadikan patokan untuk merancang strategi pembentukan kemandirian anak. Dimana anak akan memunculkan bentuk-bentuk kemandirian seperti melepas dan memakai sepatu sendiri, memilih baju sendiri, dapat cuci tangan sendiri, serta anak yang dianggap guru dan orang tua mandiri adalah anak yang dapat membantu orang lain pula. Guru dan orang tua pun setuju bahwa anak yang mandiri itu akan mengeluarkan ciri seperti sudah terbentuknya kepercayaan diri, cenderung disiplin, mempunyai inisiatif dalam melakukan berbagai hal dan teliti dalam melakukan sesuatu kegiatan. Dalam temuan penelitian juga ditemukan ciri anak yang kemandiriannya telah muncul seperti tidak dapat dipengaruhi oleh orang lain tetapi anak cenderung dapat mempengaruhi orang lain dan dapat bertanggung jawab pada tugas yang telah diberikan.

Selain memperlihatkan gambaran tentang kemandirian anak menurut pandangan guru dan orang tua hasil penelitian ini menunjukkan bahwa ada beberapa faktor yang mempengaruhi terbentuknya kemandirian anak. Orang tua mempunyai strategi yang beragam dalam membentuk kemandirian anak salah satunya adalah pelibatan anak dalam kegiatan sehari-hari (*partical life*), peran siblings, peran lomba dan peran piknik serta penggunaan media seperti televisi merupakan strategi orang tua. Selain orang tua sekolah pun mempunyai strategi yang beragam untuk membentuk kemandirian anak yang membuat anak tidak merasakan sedang dibentuk kemandiriannya seperti pembiasaan dengan pemberian dukungan pada anak juga penyesuaian dan penyediaan sarana dan prasarana yang menunjang pembentukan kemandirian anak. Selain itu ada beberapa faktor yang dapat menjadi

penghambat dan pendorong kemandirian anak tiga responden setuju bahwa salah satu faktor penghambat terbentuknya kemandirian anak adalah nenek yang terlalu memanjakan cucunya, kakak yang tidak mandiri pun dapat menjadi penghambat kemandirian anak karena karakteristik anak itu meniru sehingga lingkungan keluarga dan sekolah itu berpengaruh pada pembentukan kemandirian anak. Selain faktor penghambat ditemukan pula faktor pendorong terbentuknya kemandirian ke enam partisipan setuju bahwa sinkronisasi aturan baik dirumah dan disekolah, ayah dan ibu, orang tua dan guru itu sangat menjadi pendorong terbentuknya kemandirian.

5.2 Rekomendasi

Rekomendasi yang dapat diajukan berdasarkan temuan penelitian ini diantaranya adalah :

1. Bagi guru

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi pandangan dan masukan bagi guru bahwa kemandirian bagi anak sangat penting, oleh karena itu agar lebih tegas dalam menjalankan strategi pembentukan kemandirian disekolah agar tidak ada orang tua yang melanggar aturan yang telah diberikan terkait dengan pembentukan kemandirian anak .

2. Bagi orang tua

Dari hasil penelitian ini orang tua diharapkan dapat membentuk kemandirian anak dan dirasa tidak hanya orang tua tetapi pengasuhan nenek yang permisif pun dapat menjadi acuan bagi sekolah-sekolah mengadakan *parenting* tidak hanya orang tua tetapi juga dapat dengan melakukan *home visit* sehingga segala aspek yang berkenaan dengan pembentukan kemandirian anak dapat terintegrasi dengan baik serta dengan berbagai cara dan mempertimbangkan segala bentuk perlakuan serta keteladanan yang akan ditiru oleh anak agar mendapatkan hasil kemandirian yang baik bagi anak.

3. Bagi penelitian selanjutnya

Karena salah satu temuan penelitian ini membahas tentang *gadget* dengan segala kontradiksi negatif dan positifnya, dirasa perlu ada penelitian yang lebih

husus dan lebih lanjut mengenai hubungan *gadget* dengan kemandirian anak karena dirasa gadget saat ini menjadi sesuatu yang tidak asing lagi bagi semua kalangan.